

Que el derecho no se detenga a la puerta de los CIEs

COMUNICADO DE PRENSA

Sevilla, 16 de junio de 2011

MÁS DE 350 ENTIDADES PIDEN EL RESPETO A LOS DERECHOS EN LOS CIE

Exigen una interlocución oficial de la sociedad civil en la elaboración del Reglamento que regula estos centros

Un total de 356 entidades de toda España y cerca de 3.000 personas se han unido ya a la Campaña **‘Que el derecho no se detenga a la puerta de los CIE’** con la intención de reclamar la participación de la sociedad civil, con una interlocución oficial, en la elaboración del reglamento que regulará los Centros de Internamiento de Extranjeros. Para las entidades firmantes, este reglamento es una herramienta para el respeto de los derechos humanos, y por tanto, que la sociedad civil forme parte de su elaboración garantizaría la transparencia y que no se vulneren estos derechos. Para ello, las entidades han desarrollado actos de protesta en las delegaciones y subdelegaciones del Gobierno de todas las capitales andaluzas y en Melilla y han reclamado los derechos de las personas internadas en estas instalaciones a las puertas del CIE de Málaga y Algeciras y en el puerto de Motril y Almería.

Según la memoria de 2010 de la Fiscalía General del Estado, durante el 2009, un total de **16.590 personas** se encontraban detenidas en los nueve CIE oficiales existentes en España. Los CIE retienen a personas tan sólo por una infracción administrativa, como es no contar con la documentación necesaria para residir en España, una infracción equiparable a una multa de tráfico.

Con la mirada puesta en el cierre definitivo de estas instalaciones, las entidades sociales critican el oscurantismo con el que el Gobierno español está elaborando el nuevo reglamento, que según las organizaciones, “sólo puede presagiar la imposición de una norma restrictiva y limitadora de derechos”. Sin embargo, y dado que las miles de personas que permanecen detenidas en los CIE tienen solo restringido el derecho a la libertad ambulatoria, “el reglamento ha de garantizar el cumplimiento de todos los demás derechos: a la integridad física y psicológica, a la salud, a la asistencia jurídica y social, a la comunicación sin trabas y el derecho a la intimidad, al conocimiento y ejercicio de sus derechos, y a unas instalaciones en condiciones”.

Asimismo, las entidades y personas firmantes exigen la entrada de las entidades sociales a los CIE como medida de fiscalización, ante la vulneración de derechos demostrada en otras ocasiones. Además, piden el acceso a la información pública y estadísticas precisas sobre las personas que pasan por los CIE, su situación jurídica, la duración del encierro y la resolución final del mismo, su expulsión o puesta en libertad.

Por último, la campaña reclama el pronunciamiento de las entidades sociales, entre ellas de las que se enmarcan en el ámbito jurídico, el mundo universitario y el campo de la salud pública y de la enseñanza, entre otros, así como de la sociedad en general para favorecer que el Ministerio del Interior apruebe un reglamento que garantice y desarrolle los derechos básicos de las personas encerradas en los CIE.

Que el derecho no se detenga a la puerta de los CIEs

Que el derecho no se detenga a la puerta de los CIEs

CIE	HOMBRES	MUJERES	TOTAL
Algeciras e Isla de las Palomas	3.702	270	3.972
Barcelona	1.873	72	1.945
Barranco Seco (Las Palmas)	713	49	762
El Matorral (Fuerteventura)	1.005	18	1.025
Hoya Fría (Tenerife)	1.307	23	1.330
Madrid	3.564	710	4.274
Málaga	1.108	215	1.323
Valencia	1.769	190	1.959
TOTAL	15.041	1.547	16.590

(Datos Memoria 2010. Fiscalía General del Estado)

Entidades promotoras

ACSUR-Las Segovias, Andalucía Acoge, Asociación Pro Derechos Humanos de Andalucía (APDHA), Asociación Española para el Derecho Internacional de los Derechos Humanos (AEDIDH), Campaña "CIE's No" (Valencia), Comisión Española de Ayuda al Refugiado (CEAR), Convivir Sin Racismo (Murcia), Federación estatal de Asociaciones de SOS Racismo, Ferrocarril Clandestino, Fundación Acción Pro Derechos Humanos, Grupo Inmigrapenal, Médicos del Mundo, Migreurop, Mugak, Plataforma de Solidaridad con los/las Inmigrantes (Málaga), Pueblos Unidos, Observatorio del Sistema Penal y Derechos Humanos (Universidad de Barcelona), Parroquia San Carlos Borromeo (Madrid). Pueblos Unidos, Observatorio del Sistema Penal y Derechos Humanos (Universidad de Barcelona), Parroquia San Carlos Borromeo (Madrid).

Que el derecho no se detenga a la puerta de los CIEs

Que el derecho no se detenga a la puerta de los CIEs

Entidades firmantes

A.A.V.V. "AVECALTA" Gran Canaria, ACAIM (Colectivo de Apoyo a la Inmigración de Albacete), ACAT (Acción de los Cristianos para la Abolición de la Tortura), Acción en red-Andalucía, Acción en Red Murcia, Acción Social y Sindical Internacionalista Aragón, ACSUR Región de Murcia, AFAPREMA, Agra Humanista, A.LA.GA Asociacion Latinoamericana de Granada, ALBOAN, Albores de Murcia, Algeciras Acoge Algeciras, Alternativa Antimilitarista. MOC San Martín de la Vega, Alternativa Universitaria, Alternativas, asociación para la promoción de la justicia social, Alucinos La*Salle, AMA (Asociación Malagueña Agustiniana), AMHER, APAEM (Asociación Profesional de Abogados de Extranjería de Madrid) APDHA. Delegación Campo de Gibraltar, APIC - Andalucía Acoge, APLA (Amigos de las personas inmigrantes), Aquí vivo, aquí participo, Área inmigración IU Hoyo de Manzanares, Área Migraciones IU Comunidad de Madrid, ARPAONG ARRABAL AID, Artemisa com. Audiovisual, Asamblea Antimilitarista de Madrid, ASMIREFE Ferrol, ASNUCI Ayamonte Asociación Alternativa en Marcha, Asociación Alza tu voz, Asociación Amanecer, Asociación Andaluza de Antropología (ASANA), Asociación Andaluza por la Solidaridad y la Paz (ASPA), Asociación APOYO, Asociación ARRÍMENSE, Asociación ASDECOBA, Asociación Así es Colombia-ASIC, Asociación AMUINCA Castellón de la Plana, Asociación ARRATS, Asociación asturiana Gaspar García Laviana Gijón, Asociación Asturias Acoge, Asociación Buena Noticia, Asociación Burgos Acoge, Asociación Burgos Esperanza de Marfil, Asociación Cambgre, Pobo Solidario Cambre, Asociación Camino de Fe y esperanza Lloreda de Cayón, Asociación Canaria de Economía alternativa, Asociación Colectivo de Colombianos Refugiados en el País Vasco-BACHUE, Asociación CHIPKO, Asociación CIRAS, Asociación Como Tú, Como Yo, Asociación Confluencias, Asociación cumbre esclava, Asociación cultural Candela, Asociación Cultural Escuela Laica de Valladolid, Asociación cultural Sueños Flamencos. Parla, Asociación de Ayuda contra la Drogadicción SILDAVIA Las Cabezas de San Juan, Asociación de chilenos y chilenas Violeta Parra, Asociación de Estudios Geobiológicos GEA Benicarló. Castellón, Asociación de los Senegaleses de Markina-Xemein (ASEMA), Asociación de Mujeres Migrantes de Getxo (AMMIG), Asociación ELIN, Asociación Entrepueblos, Asociación Extremeña "Todos iguales, todos legales", Asociación HIEDRA, Asociación Jaén Acoge, Asociación Karibu, amigos del pueblo africano, Asociación KALA, Asociación Kasumay, Asociación Encuentro en la calle, Asociación Hispano Brasileña de Apoyo a los Inmigrantes (AHBAI), Asociación Intercultural Candombe, Asociación Málaga Acoge, Asociación Marroquí de Derechos Humanos de España (AMDHE), Asociación Motril Acoge, Asociación Mujeres en la Diversidad Basauri, Asociación Multicultural "Bajo un mismo cielo" Sax. Alicante, Asociación Nacional de Ingenieros del ICAI, Asociación Intercultural en Almería (ANIAS), Asociación Pro Derechos Humanos de Andalucía Jerez, Asociación Profesional de Abogados de Madrid, Asociación PROGESTIÓN, Asociación RUMIÑAHUI, Asociación Saltando Charcos Iniciativas para la Inserción sociolaboral, Asociación San Francisco de Asís, Asociación Sen Papeis da Coruña, Asociación sin papel Mijas. Málaga, Asociación socio-cultural BUBI Fuenlabrada, Asociación Sindical SOLIDARI Tudela, Asociación Somalí en España - Somali Association in Spain, Asociación Tierra y Humanidad, Associacio AKAN – Girona, Associació d'Amistat amb el Poble de Guatemala, Associació Atzavara-arrels. Tortosa, Associació Far, ATIMCA (Asociación de Trabajadores e Inmigrantes Marroquíes en Cataluña), AUMMO, AV Quintana, Ayuntamiento de Córdoba. Oficina de Inmigración. Banda Bat, Berdinak Gara Taldea, Bidelagun Baztan, Brigadas Vecinales de Observación de Derechos Humanos Caritas de la Parroquia de San Juan de Alicante Sant Joan d'Alacant, Caritas Orihuela Alicante Elche, Carmelitas Misioneras en Europa, CAS San Rafael, Casa Argentina de Málaga, Casa Argentina Madrid, Casal Argentí Vendrell Baix Penedès El Vendrell, CASAPUEBLOS, CEAIN Jerez, CEAR-Euskadi, Centre d'Estudis Africans i Interculturals (CEA), Centre de Promoció Social "Francesc Palau", Centro Boliviano Catalán, Centro de Defensa y Estudio de los Derechos Humanos, Centro Juvenil Las Naves Alcalá de Henares, Centro Lasa (SJM) Tudela, Centro socio-educativo Bantabá Las Norias de Daza, CGT Acción Sindical, CGT-LKN de Bizkaia, CGT Hacienda Sección Sindical, CIP-Ecosocial (FUHEM), C. Jericó, Iglesia de Base de Madrid, CNT - Federación Local de Tarragona, CODENAF, Colectivo Autónomo de Trabajadores/as del País Valenciano Valencia, Colectivo AGAR, Colectivo de colombianos refugiados en Asturias, Colectivo de Solidaridad por la Justicia y Dignidad de los Pueblos, COLICHE, Colectivo d.genera, Colectivo La Ciudad Despierta, Colectivo "La Calle", Colectivo Mapuche Chileno Peuma Trawun, Colectivo para la Promoción Social "El Candil" Totana, Colega, Col.lectiu Maloka Colombia, Comité de Apoyo a las Trabajadoras del Sexo (CATS), Comité de solidaridad con Perú Pacha Mama Alicante, Comité Oscar Romero Madrid, Comité Oscar Romero Sevilla, Comité Óscar Romero Valladolid, Comité Oscar Romero de Vigo, Comunidad Compasionista de Córdoba, Comunidad de Santo Tomás de Aquino, Comunidades cristianas, Comunidades Cristianas Populares de Zona Antequera, Confederació

Que el derecho no se detenga a la puerta de los CIEs

Que el derecho no se detenga a la puerta de los CIEs

General del Treball del País Valencià, Confederación de Ecologistas en Acción, CONFER (Área de Justicia y Solidaridad) Consejo de Solidaridad y Misión de los Misioneros Claretianos de Santiago, Cooperación Alternativa y Acción Solidaria Los Barrios, Cooperativa KINEMA, Coordinadora Andaluza de ONGD, Coordinadora Barrio Bajo Gijón, Coordinadora Comarcal Alternativas Estación San Roque, Coordinadora de Barrios, Coordinadora de Inmigrantes de Málaga, Coordinadora de ONG de Desarrollo – España (CONGDE), Comunidades de Vida Cristiana en España (CVX). Equipo Migraciones, Cristianos de Base, Delegación de Migraciones Málaga, EAPN-A, Ecologistas en Acción de Ciudad Real Economistas sin Fronteras, Elan Euskadi GGKE, El lloc de la dona - Oblatas Barcelona, El Ojo cojo, En Lucha, Entreculturas, Entreculturas Sevilla, Equipo JPIC Hermanitas de la Asunción España, ESCODE, Escuela sobre marginación, EsCULCa. Observatòrio para a defensa dos direitos e liberdades, Espacio de Estudios Migratorios-EEM Buenos Aires, Esquerra Unida del País Valencià, FASE-CGT, Federación de AVV El Real de Las Palmas, Federación de asociaciones chilenas en España (FEDACHES), Federación estatal de asociaciones de inmigrantes y refugiados en España FERINE, Federación Internacional de Fe y Alegría Latinoamérica, FERINE-Burgos, Ferrocarril Clandestino, FISC – Fundación Internacional Solidaridad Compañía de María Andalucía, Foro Ciudadano de la Región de Murcia Foro de Curas de Madrid, Foro Galego de Inmigración Santiago de Compostela, Foro Ignacio Ellacuría Foro por la Paz Badajoz, Foro Religioso Popular Vitoria-Gasteiz, FRAVM, Federación Regional de Asociaciones de Vecinos de Madrid, Franciscanas del Espíritu Santo, Fuco Buxán, Asociación Cultural Ferrol, Fuga Em Rede, Fundación Carles Blanch, Fundació Migra-Studium, Fundació Privada Ficat, Fundación Adsis, Fundación Ayuda Solidaria Hijas de Jesús, Fundación C Ruy López, Fundación Cultura de Paz, Fundación EQUO, Fundación Ignacio Ellacuría, Fundación Interred, Fundación Juan Soñador, Fundación Lydia Cacho, Fundación Márgenes y Vínculos Los Barrios, Fundación Paz y Solidaridad CCOO Aragón, Fundación RAICES, Fundación RAIS, Fundación San Juan del Castillo, Fundación Saramago Motril, Fundación Sevilla Acoge, GADES (Asociación Grupo de Acción y Desarrollo Solidario), Granada Acoge, Grupo de Acción Comunitaria. Centro de Recursos en Salud Mental y Derechos Humanos, Grupo antimilitarista de Carabanchel Grupo de Estudios de Política Criminal, Grupo de Trabajo de Migración y Movilidad del Movimiento 15.M de Sol, Hábitat Humano Argentina, Harresiak Apurtuz - Coordinadora de ONG de Euskadi de Apoyo a Inmigrantes, Hermanas Mercedarias de San Isidro San Isidro de Níjar, Hetaira,HH. Carmelitas Teresas de San José. Delegación General de Pastoral, HOAC Diócesis de Cartagena. Murcia, Huelva Acoge, Iniciativa Cambio Personal-Justicia Global, Iniciativas de cooperación y desarrollo, Institut de Drets Humans de Catalunya, Instituto de Estudios Migratorios Mediterráneos-IEMM, Instituto de Estudios Transnacionales, Instituto Hegoa de Desarrollo y Cooperación de la UPV/EHU, Intersindical Región Murciana, Intersindical Valenciana, IULV-CA Granada, Izquierda Anticapitalista, Izquierda Unida de Madrid, Izquierda Unida - Área Migraciones, JOMAD, Jueces para la Democracia, Justicia y Paz (Comisión General), Justicia y Paz Dominicanos España Vigo, KORIMA Claretianas sur Valencia, L'Amical de Mauthausen i altres camps, Legalcity S.L.P., LUMATZA Nafarroako Bollera Feministak, Madre Coraje Jerez, Madres Unidas contra la Droga, Malen Etxea Zumaia, Melilla Acoge, Mesa de cristianos con las personas migrantes, Mesa de Entidades de Solidaridad con los inmigrantes, Mesa diocesana de pastoral con inmigrantes en Burgos, Mesa plurinacional X los Derechos Humanos Getafe, MHAM MUAD, MOCEOP (Movimiento por el Celibato Opcional), MST en Proyecto Sur. Santa Fe (Rosario-Argentina), Mugen Gainetik, Mujeres del mundo "Babel", Mujeres del Mundo Unidas, Mundo Acoge, Murcia Acoge, Observatorio Feminista las Virginias Asunción-Paraguay, Observatorio para la defensa de los derechos y libertades OTEANDO, Oficina de Derechos Sociales de Carabanchel Alto, Ongd AFRICANDO, Ongd Ecos do Sur, ONGD Movimiento Páramo (Zafra), Ongd SERSO San Viator Euskalherria, Ongi Etorri, Pangea kulturarteko taldea, Parroquia Nuestra Señora de los Remedios Málaga, Parroquia San Carlos Borromeo, Parroquia Santa Feliciana, Parroquia de San Fermín, Parroquia Santo Domingo de la Calzada, Parroquia Preciosa Sangre, Patio Maravillas, Periódico "CODO A CODO", Plataforma Aranjuez laica Aranjuez, Plataforma Ciudadana Anticapitalista, Plataforma Ciudadana de Inmigrantes de Jerez, Plataforma de Afectados por la Hipoteca, Plataforma de la Inmigración de Molina de Segura, Plataforma de Solidaridad Ávila por Palestina, Plataforma Otro Derecho Penal es Posible, Plazandreak emakumeen elkartea, PRIPROM, PRODENI, Proyecto Social Educativo Bantaba El Ejido, Puente de Esperanza, RAPA (Red Apoyo a la Población Africana), Red ACOGE, Rede Direitos Sociais, Red Incola, Red Séfora, Rich & Asociados, Rioja Acoge (área de cárcel), RR. Hijas de San José Vallecas, Salamanca Acoge, Save a Girl Save a Generation - Salvar una Niña Salvar una Generación, SEDOAC (Servicio Doméstico Activo), Seminario Mujer latinoamericana mujer andaluza, Servicio Jesuíta a Migrantes (SJM)-España, Salhaketa Bizkaia, Sindicat de Treballadors i Treballadores del Metall-Intersindical Valenciana, SODEPAU PV, SODEPAZ Rioja, Soldepaz. Pachakuti, Sonríe y Lucha, SOS Racisme Catalunya, SOS Racisme

Que el derecho no se detenga a la puerta de los CIEs

Que el derecho no se detenga a la puerta de los CIEs

País Valencia, SOS Racismo Aragón, SOS Racismo Araba, SOS Racismo Asturias, SOS Racismo Gipuzkoa, SOS Racismo Madrid, STEE-EILAS Sindicato de Trabajador*s de la Enseñanza de Euskal Herria, Stop Impunidad, THEMIS Inmigrantes Mujeres y Niños, Totonga África, Unidad Educativa Cándida María de Jesús, Fe y Alegría. Villa del Rosario, Estado Zulia (Venezuela), Unión Para el Desarrollo de la Cultura XOCHIPILLI Arroyomolinos, Unión Sindical Obrera, UTOPIA, Revista de Cristianos de Base, Uyamaa, Valencia Acoge, Voluntariado Claver, Voluntarios de la Parroquia Santo Domingo de la Calzada.

Gabinete de Comunicación: Lourdes Rodríguez.- 616 580 563
comunica@acoge.org

Otros contactos:

ALGECIRAS	Rocío Sierra.- 686 86 98 47
MÁLAGA	Gabriel Ruiz .- 659 42 89 14 Adela Jiménez.- 661 12 57 86
MOTRIL	Mikel Araguás.- 672 31 06 83
ALMERÍA	M. Mar Ruiz.- 619 51 87 29
CÓRDOBA	Carlos Arce.- 647 69 38 61

Que el derecho no se detenga a la puerta de los CIEs